

## ABSTRAK

**Mursyidah.** 2023. *Efektivitas Program Bantuan Produktif Usaha Mikro (BPUM) dalam Meningkatkan Pendapatan Pedagang di Desa Kalanis Kecamatan Dusun Hilir Kabupaten Barito Selatan.* Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Pembimbing: Yusuf Asyabri, SE., ME.

**Kata Kunci:** Efektivitas, Usaha Mikro, Pendapatan.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh covid-19, yang menyebabkan krisis dari berbagai sektor, terutama sektor ekonomi, salah satu upaya yang dilakukan pemerintah adalah dengan memberikan kepada pelaku usaha yaitu Bantuan Produktif Usaha Mikro (BPUM). Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana efektivitas program bantuan produktif usaha mikro (BPUM) dalam meningkatkan pendapatan pedagang di Desa Kalanis Kecamatan Dusun Hilir Kabupaten barito Selatan.

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan dengan menggunakan desain penelitian *Mixed Method* yang menggunakan metode primer, dengan menggunakan kuantitatif atau kualitatif, dengan metode sekunder, bisa menggunakan kuantitatif atau kualitatif, yang digunakan secara bersamaan. Dengan menggabungkan kedua data agar diperoleh analisis yang menyeluruh. Penelitian ini dilakukan dalam satu waktu riset penelitian. dan pengumpulan data melalui wawancara langsung dengan para pedagang yang menerima program Bantuan Produktif Usaha Mikro (BPUM). Sampel pedagang diambil secara acak dari populasi pedagang di Desa Kalanis. Serta menggunakan teknik analisis Uji *Paired sample T-test* dengan Bantuan SPSS.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Efektivitas program bantuan produktif usaha mikro dilihat dari lima indikator, indikator keberhasilan program 75 %, indikator keberhasilan sasaran 38,33 %, kepuasan terhadap program 85%, indikator tingkat input dan output 65 %, dan indikator pencapaian tujuan 71,67 %. Total dari kelima indikator adalah 71,67 %. Dengan hasil tersebut maka menunjukkan bahwa efektivitas dari program bantuan produktif usaha mikro dalam meningkatkan pendapatan sudah cukup efektif. 2) Berdasarkan pada hasil analisis uji *Paired Sample T-test* (Uji Sampel Berpasangan) pada sig (2-tailed) < 0,05 maka dapat disimpulkan bahwa hasil pendapatan sebelum dan sesudah menerima program BPUM di Desa Kalanis yaitu terdapat perbedaan yang signifikan (nyata).